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福建省委書記尤權、省長蘇樹林1月30日與福建省政協港澳委員和特

邀委員座談。尤權表示，福建省深具自貿區和「21世紀海上絲綢之路核

心區」優勢，正迎來千年一遇的歷史發展機遇，完全有條件發展得更快

一些。他力邀鄉親抓住機遇，參與新福建創新改革試驗。

■香港文匯報記者 米南、傅龍金福州報道

港澳鄉親抓機遇
自貿「海絲」創新閩

尤
：
權
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張昌平讚港委員：凝聚閩親護港穩定

戴德豐：《畫冊》展人民政協非凡歷程

福建「兩會」座談 委員熱議深化合作

在福建省召開的「兩會」上，「自貿
區」和「一帶一路」成為代表委員關

注熱點。尤權為此解釋，中央把福建列入
第二批自貿試驗區試點，我們將把自貿區
建設成為改革創新的試驗田、兩岸經濟合
作的示範區和面向「海絲」沿線國家和地
區開放合作的新高地。自貿試驗區建設，
將為包括廣大閩籍港澳同胞在內的企業家
來閩投資提供廣闊空間。

借「兩會」問鄉賢 維持集體對話
借助「兩會」，問計鄉賢。閩省高層與港
澳政協委員的這種集體對話傳統已延續了20
多年，從未間斷。「年復一年，鄉音不改，
感謝多年來大家對福建的大力支持，也為你
們如今取得的成就感到由衷的高興。」尤權
感慨道。他表示，大家高舉愛國愛港愛澳旗
幟，心繫八閩、情歸桑梓，為加強福建與港
澳台的交流合作牽線搭橋，為促進家鄉經濟
社會發展，特別是為維護香港、澳門繁榮穩
定作出了重要貢獻。

福建要掌機遇當「海絲領頭羊」
全國政協常委、香港南益實業（集團）有

限公司董事長林樹哲提出，面對前所未有的
發展機遇，福建要當仁不讓，以大開放、大
改革、大創新的氣魄，先出招數，先行一
步，爭當「21世紀海上絲綢之路」建設的
「領頭羊」。他認為，香港作為全球重要的
自由開放與外向型經濟體，是全球重要的金
融服務中心；近兩年來，閩港高層互訪密
切，雙方合作上升到一個新水平，因此香港
應是福建建設「海絲」的第一站，閩港今後
可在高端服務業、金融證券業、人才培訓等
方面展開實質性合作。
全國政協委員、世茂集團董事長許榮茂認
為，福建在經濟新常態下要獲得高質發展，
應大力發展金融創新產業。他認為，福建籍
僑商參與外貿頻繁，境外投資經驗十分豐
富，福州、泉州等地民間資本雄厚，當地民
眾金融意識超前，這些都是發展金融創新的
良好基礎。建議福建省拓寬民資進入金融業
的渠道，擴大直接融資規模，引進民間資本
參與基建投資，降低地方政府的負擔。
此外，周安達源、姜玉堆、林智彬、陳聰
聰等港區政協委員也圍繞深化閩港合作、推
進自貿試驗區建設、融入「一帶一路」戰
略、增強閩港年輕人交流等提出意見建議。

■林樹哲提出，面對前所未
有的發展機遇，福建要當仁
不讓。

香港文匯報記者米南 攝

▶許榮茂認為，福建在經濟
新常態下要獲得高質發展，
應大力發展金融創新產業。

米南 攝

▲尤權誠邀港澳委員鄉親抓住機遇，參與新福建創
新改革試驗。 香港文匯報記者米南 攝
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香港文匯報訊（記者米南、傅龍
金福州報道）有跡象顯示，內地各省
市政協越來越重視港區年輕委員的作
用。日前福建省委召開港澳政協委員
和特邀委員座談會，香港福建社團新
生代首次獲邀發言，受到各方關注。

重視港青政協 林智彬受邀發言
福萬（香港）有限公司總經理林智

彬是全國政協委員、香港福建社團聯
會永遠名譽會長林銘森的公子。在此
次座談會上，林智彬在8位受邀發言的
委員中尤為搶眼，不僅他最年輕，而
且衣時尚，發言內容亦有板有眼。
林智彬建言閩港兩地政府應重視青

年交流。他提出，特區政府應研究擴
大和加深香港年輕人與內地的交流，
讓年輕人透過互訪、生活體驗、文化
和服務合作、求職交流等活動拓展視
野，提升學生對中國歷史與文化的興
趣和認識。

教育互認證 辦遊學團「返鄉」
林智彬希望福建省政府支持閩港兩

地校際合作交流，在師資、學生來
源、教學內容和學歷認證上相互合
作；福建高校擴大對港的招生名額；
舉辦適合香港青少年特點的交流活
動，包括啟動「香港閩籍青年培訓計

劃」，組織香港閩籍大中學生在畢業前參加一
次「家鄉認知」學習參觀遊學活動；同時，安
排香港閩籍青年義工隊回鄉參加扶貧、支教等
志願活動。
林智彬表示，在福建迎來千年一遇歷史發展

新機遇的階段，應加強閩籍青年對家鄉的歸屬
感，以增進兩地合作的後勁，幫助香港青年到
福建以及內地其他地區學習、生活、就業。
「香港土地資源有限，年輕人很難在傳統

行業上創業，大部分人選擇在創意產業發展。
而內地文創產業方
興未艾，空間無
限。對於有意回閩
創業的香港青年，
希望福建能提供優
惠政策，鼓勵業界
增聘港青。同時成
立種子基金，為有
創意、計劃可行的
項目提供導師計
劃、啟動資金等幫
助。」林智彬說。

香港文匯報訊（記者張建忠、傅龍金福
州報道）福建省政協十一屆三次會議日前在
福州揭幕，福建省政協主席張昌平在作政協
常委會工作報告時表示，2014年，港區政
協委員在「反佔中、保普選」行動中，旗幟
鮮明、立場堅定，擁護特區政府依法施政，
支持警方依法執法，聯合愛國愛港社團，團
結凝聚閩籍鄉親，廣泛贏得主流民意，為維
護香港長期繁榮穩定作出了重要貢獻。
張昌平續回顧，2014年，黨派團體界別委

員依托所在組織，參與海峽論壇、學術交流
會、文化研討會等系列涉台活動，拓展對台交
流交往，面向基層、面向民眾、面向年輕人，
積極做好台灣人民工作；澳門地區政協委員深
耕社區、服務民眾、親近青年，積極融入當地
社會事務，結合慶祝澳門回歸15周年活動，
營造融洽氛圍、增進了社會共識。700多萬香

港人中，有120多萬福建鄉親，而且福建是香
港除上海、廣東外，第三個緊密合作型夥伴；
而七成左右的台灣民眾祖籍福建，即將成行的
福建自貿區也正是因台而設。

「協商民主」成「工作主線」
可以關注到，張昌平在工作報告中述及

2015年福建省政協工作重點時，第一條便提
及「期待廣大委員積極為加快建設新福建貢獻
智慧力量」。「新福建」是習近平總書記去年
11月調研福建時提出的。另外，此次政協報
告「協商民主」一詞相當靠前，而且第一次成
為「工作主線」，顯示與往屆大會的不同編
排。這從一個側面顯示，中共十八大和十八屆
三中全會提出的「推進協商民主廣泛多層制度
化發展」，已在內地獲得全面推進。
張昌平稱，其中的專題協商將緊扣中心、

助推發展。2015年伊始，福建省政府與省
政府辦公廳同時發布兩份2015年1號文件，
聚焦工業創新轉型，激發微小企業活力，便
是專題協商的成果之一。

盼閩港合作增國際競爭力
而張昌平在介紹獻力「新福建」建設的

2015年具體工作規劃時便指，將圍繞經濟
建設方面的港口功能整合、推進農戶承包地
經營權流轉和合作經營等，組織專題協商。
近期，香港特區政府政務司司長林鄭月娥訪
閩，探討福建自貿區機遇對閩港經貿合作的
促進，便重視閩港間的港口資源整合與合
作，並期待以此增強香港作為國際港口城市

的競爭力，以面對更為激烈的市場搏殺。今
年將完善政協全會制度。
張昌平亦表示，2015年，將暢通直接聽取

民聲民意的渠道，完善邀請港澳人士、海外僑
領、異地商會和基層負責人列席政協全會制
度，有針對性地邀請黨政部門負責人、專家學
者和界別群眾參加常委會會議和協商議政會。
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香港文匯報訊（記者
高施倩 杭州報道）記者
從杭州市政協十屆四次會
議獲悉，香港杭州政協之
友聯誼會擬定於10月在
香港成立。杭州市市長張
鴻銘說，希望為香港和杭
州兩地的經濟、文化搭建
一個平台，增加內地和香
港的聯繫，為香港地區的
「一國兩制」和長期繁榮
穩定起到促進作用。

張鴻銘：首批成員不逾百
據介紹，該聯誼會成員

將包括杭州現任及歷屆港
區政協委員、在港杭州籍
各級政協委員及與杭州有
業務聯繫的個人、公司機
構或團體等。張鴻銘說，
第一批成員將控制在100
人以內，但會涉及到各領
域的人才。
香港杭州同鄉會名譽會

長、香港科協投資有限公
司董事長徐道睦說，聯誼
會滙集的是在港各界的專
業人士，聯誼會工作也將
成為杭州政協工作的一個
延伸。杭州市政協副秘書
長、港澳台僑和外事委員
會主任胡澤之表示，希望
今後聯誼會成員能為杭州
的經濟社會發展建言獻
策，起到「智庫」的作用。

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者沈清麗、黃晨）為慶
祝人民政協65周年華誕，香港友好協進會與香港文匯報聯合出
版了《人民政協成立65周年紀念畫冊》，於1月29日隆重面
世，圖文並茂、生動詳實地紀錄了人民政協65年的篳路藍縷和
光輝歷程。
香港友好協進會為畫冊榮譽贊助者，該會會長、全國政協常委

戴德豐對畫冊出版甚為欣慰。他表示，人民政協65年的輝煌歷
程和歷史功勳非常值得紀念，而以畫冊形式呈現人民政協走過的
非凡歷程，可謂別具匠心。1949年9月，中國人民政治協商會議
第一屆全體會議代行全國人民代表大會的職責，籌組成立了中華
人民共和國。65年來，人民政協作為協商民主的重要形式，在推
進政治協商、民主監督、參政議政等方面功績卓著。
出席畫冊首發式的各級政協委員紛紛以政協身份暢談感觸，深
感身為政協委員任重道遠，尤其在面對香港當前的政治局勢，委
員更要發揮應有的作用，為香港繁榮穩定作出努力。

黃英豪：體現國家政治協商民主
全國政協委員黃英豪表示，人民政協經已走過了一個甲子的光

輝歷程，它體現了國家政治協商的民主機制，在推動國家政治社
會發展發揮了特殊作用。他認為，港人有需要加深了解國家這種
政治制度，更加認識人民政協的獨特性和優越性。

張閭蘅：肯定港政協委員貢獻
全國政協委員張閭蘅指出，畫冊的發行肯定了香港政協委

員的貢獻，也鼓勵其在未來發揮更多的力量。整個政協的團
隊精神很好，通過每年開政協會議，增加了對國家發展的認
識，從一張白紙開始，到主動建言獻策，自己的參與感逐步
增強，受益良多。

馮丹藜：讓港人知道中央態度聲音
全國政協委員馮丹藜稱，畫冊中見到自己很多參加活動的

相片感觸良多。作為香港政協委員，要利用每一次政協會議
表達自己見解，讓中央了解香港的情況，同時，也要把中央
的重要態度和聲音盡快傳達出去，讓更多港人知道。她認為
香港政協委員現在工作的重點是讓沉默大多數看清局面，作
出自己正確選擇，這是香港繁榮穩定的重要保證。

江胡葆琳：讓大家了解政協責任使命
全國政協委員江胡葆琳表示，通過畫冊讓大家更加了解人

民政協的歷程，以及作為政協委員的責任與使命，很有意義
和價值。她認為，將來可以通過電子媒體進一步向社會各界
進行宣傳，讓更多年輕人認識人民政協，將來他們有機會加
入政協，一同參與推動國家發展。

方黃吉雯：記錄歷程圖片珍貴
全國政協委員方黃吉雯指，該畫冊值得珍藏，這是香港第一本

正式記錄人民政協65年的發展歷程，裡面很多圖片非常珍貴。
她說，港區委員涵蓋本港各行各業有影響力、有代表性的人士，
未來有需要繼續發揮各自作用，維持香港繁榮穩定。

杜惠愷：服務國家令人生更充實
全國政協委員杜惠愷指，我作為土生土長的香港人，能夠透過

人民政協參與國家政治經濟社會發展，真的非常榮幸。「我之前
曾任3屆上海市政協常委，回想這段過程，我雖有付出，但覺得
收穫更多，能有機會為國家服務，令我人生更加充實。」

杜家駒：有助年輕人了解國情
北京市政協常委杜家駒表示，中學時我有修讀中史科以了

解國家，但是現時中史並非必修科，所以時下香港年輕人並
不太認識國情。該畫冊內容豐富詳實，有助年輕人了解國
情，特別是人民政協的歷史和作用。

霍震宇：讓港人加深了解人民政協
北京市政協委員霍震宇指，「先有新政協 後有新中國」，

新中國的成立，人民政協發揮了重要的作用。65年來，全國
及各省市的政協委員透過政治協商、民主監督、參政議政，
對各項政策提交建議並進行監督。畫冊能讓更多港人加深了
解人民政協，很有意義和價值。

■戴德豐及譚志源展示《畫冊》。 黃偉邦 攝 ■王國強、方黃吉雯、霍震宇等於首發式酒會上。 黃偉邦 攝

■福建省政協十一屆三次會議在福州揭幕。 香港文匯報記者傅龍金攝

■張昌平
作十一屆
福建省政
協常委會
工 作 報
告。
傅龍金攝

■林智彬倡重視青年交
流。 米南 攝


